
2022 年 1 月 6 日，大嶼山巴士(1973)有限公司施偉廉營運

總監聯同朱錦鴻、何理業、何玉光經理到本會與執委們商

討有關巴士服務問題，執委們向巴士公司反映了現時大澳

居民搭車難的情況，巴士公司接納我們的意見後，承諾會

儘快研究可行方案，有進一步消息我們再通知大家。現附上

嶼巴雙層巴士行駛 11 及 23 方案 
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嶼巴就解決候車人龍長問題，以及改善
迂迴道路、鄉村（石壁、水口、塘福和
長沙）及狹窄總站的道路安全提出建議
並徵求意見

一月 2022

今天只是第一步，隨後將與運輸署、警方及相關當局
合作
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背景

• 服務11及23號線的單層巴士將於2023年開始陸續需要更換，嶼巴必須於2022

年就更換車隊一事作決定
• 3M線（東涌—梅窩）及4號線（梅窩—塘福）成功轉用雙層巴士
• 居民和遊客均表示歡迎
• 使用11.68米空調雙層巴士於東涌至大澳、東涌至昂坪和梅窩試車，過程順利
• 用於11號線之雙層巴士是度身設計的，比香港現有之任何雙層巴士窄（其包

括側鏡後的闊度亦比單層巴士低）

大澳昂坪
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獨立專家顧問報告

• 獨立專家顧問報告指出
，若採取了大部份建議
之風險緩減措施，11和
23號線在這些路段採用
雙層巴士並不會構成重
大的額外風險

羗山道

深屈道
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風險緩減例子

• 加強車長培訓：與路邊保持安全距離、預見迎面
車輛

• 定期檢查路旁樹木枝葉有否伸出至道路
• 透過科技輔助限制巴士車速
• 檢視或加強道路標記及警告標誌，與運輸署合作
改善地區性道路

• 其他建議？
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採用雙層巴士之額外好處

好處 單層巴士 特低地台雙層巴士

更快處理候車人龍 排隊等候時間長 預計11號線與3M線一樣，基本上
採用1:1比例將編定之單層巴士轉
換為雙層巴士，即一架單層巴士轉
為一架雙層巴士，編定之班次可增
加多達82%可載客量

更多座位 每架巴士多29個座位，中途站乘客
更容易上車

企位更舒適 車廂走廊較窄 車廂走廊較闊

有更多空間放置嬰兒車、單
車、行李及輪椅，更方便

須放置於另一隔間內 可放置於車廂內，乘客和車長毋須
再操作行李門

雙門 單一車門用作上落客，
容易造成混亂，尤其影
響企位乘客

雙門設計使乘客上落更順暢、避免
共用通道，以及可於疫情期間保持
社交距離

景觀更好 觀賞視野較差 觀賞視野較好
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採用雙層巴士之額外好處（續）
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繁忙日子不再有過多班次重疊（儘管整體上可載客量顯著增加）

7

11號線採用
雙層巴士後
塘福

11號線
80人

11號線
40人

80人

11號線
40人

沙灘

商店

現時
繁忙星期日
18:00

塘福

不安全

安全

繁忙星期日下午有
兩架11號線巴士同
時行走

繁忙週末不再有兩
架11號線巴士同時
行走，減少車流量
，道路更安全
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星期日下午
大澳巴士總站

沒有採用雙層巴士：
極之擠迫

採用雙層巴士：
更易管理
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公眾及傳媒的意見

「作為一個住在嶼南多年、依賴巴士前往梅窩及東涌的
居民，我贊成採用雙層巴士，因為可承載兩倍乘客、更
容易上落車（特別是購物後），而上層的視野更容易觀
賞到大嶼山的美麗景色。將大嶼山的巴士轉為雙層巴士
是合理的。」

Anna Fenton
香港電台節目主持人
居於大嶼山塘福
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居民及遊客的意見（訪問）
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居民的意見（社交媒體）
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總結

• 嶼巴相信，使用雙層巴士與使用單層巴士之整體風險平衡是可被衡量的；而
若果11及23號線部份引入雙層巴士，或能有助改善整體風險狀況

• 而載客量增加等為採用雙層巴士的額外好處
• 平衡利弊及風險後，嶼巴相信，在居民同意及採取了風險緩減措施的情況下
，於11及23號線採用特低地台雙層巴士是更有利的

部份採用雙層巴
士之風險狀況

100%使用單層巴
士之風險狀況
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多謝！


	2022-announcement-1-caption
	Low Floor DD conversion 2021MSPUBLIC_Chinese ver.

